



Ricardo Irizarry
Bowling

PUERTO RICO OBTIENE 50 MEDALLAS EN LOS JUEGOS MUNDIALES DE OLIMPIADAS ESPECIALES

La delegación de Special Olympics Puerto Rico (SOPR) tuvo una extraordinaria actuación al cargar con un botín de 50 medallas en los recién concluidos Juegos Mundiales de Verano de Olimpiadas Especiales.

A juicio de Mayra Meléndez, jefa de misión de la delegación puertorriqueña, el total de preseas obtenidas fue muy significativo y de gran valor, pues según explica la encargada del grupo había una gran cantidad de atletas que participaban por primera vez en un evento mundial de Olimpiadas Especiales.

“Muchos de nuestros atletas en su primera experiencia obtuvieron medallas, así que fue muy importante para nosotros. Muy satisfecha y honrada por el grupo de trabajo que tuvimos”,

explicó Meléndez sobre los “novatos” de estos Juegos, que se celebraron en Berlín, Alemania, y que contó con la participación de 190 naciones y sobre 7,000 atletas.

Además de las medallas conquistadas Meléndez también resaltó los gestos y la calidad humana de los puertorriqueños, tomando de ejemplo a la nadadora Esmeralda “La Sirenita” Encarnación, quien en una de sus carreras pudo haber sido descalificada, pues luego de terminar decidió acompañar y escoltar a la contrincante de Arabia Saudita, quien se desorientó en sus conteos de vueltas y Encarnación nadó con ella hasta que finalizara su carrera.

El medallero se segmentó con 21 medallas de oro, 18 preseas de plata y 11 de bronce, sumando el

total de 50. El deporte bandera, fue la disciplina de gimnasia rítmica, que en total consiguió 16 medallas (6 de oro, 7 de plata y 3 de bronce), mientras que el bowling conquistó 5 preseas (3 de oro, y 2 de plata), mientras que el deporte de tenis mesa se adjudicó 4 en total (2 de oro y 2 de bronce). Por su parte, la disciplina de bochas registró 1 medalla de oro y 1 de plata.

Por su parte, el deporte de powerlifting puertorriqueño se estrenó positivamente en esta Justa mundialista al conseguir en su primera aparición un total de 8 medallas (4 de oro, 1 de plata y 3 de bronce), mientras que el equipo de baloncesto revalidó la medalla de oro al vencer a la representación de Arabia Saudita. El conjunto

Continúa página 2

PUERTO RICO REVALIDA EL ORO EN BALONCESTO DE LOS JUEGOS MUNDIALES DE OLIMPIADAS ESPECIALES

Viene de portada

de fútbol sala obtuvo una honrosa medalla de plata al caer en el partido final, vía penales, ante Italia,, a quien habían dominado en la fase de grupos. Mientras que el tenis obtuvo 2 preseas plateadas y un metal de bronce.

Además, la disciplina de natación se adueñó de 4 metales (1 de oro, 1 de plata y 2 de bronce), mientras que en aguas abiertas se lograron 2 medallas de plata.

“Satisfecha y honrada por el grupo de trabajo que tuvimos. Hubo muchos retos dentro de esta Delegación pero los pudimos superar. Agradecido porque llegamos bien en salud, que era lo más importante. Además de celebrar las medallas, de igual manera también celebramos las vivencias que nuestros atletas se llevan en su corazón, y sabemos que estas experiencias marcarán sus vidas”, concluyó.



Un canasto de tres puntos de Giovanni Feliciano y una tirada libre de Miguel Hernández en el último minuto de acción le dieron la ventaja definitiva al Equipo Nacional de baloncesto unificado de Puerto Rico y así revalidar la medalla de oro al vencer a Arabia Saudita en los Juegos Mundiales de Verano de Olimpiadas Especiales.

En el centro Messe en Berlín, Alemania, instalación principal de estos Juegos, el quinteto de Puerto Rico derrotó 28-23 a Arabia Saudita. Los boricuas comenzaron el partido atrás en el marcador y durante los primeros tres cuartos no pudieron retomar la ventaja. No fue hasta el último parcial que la intensa defensa de los armadores Jason Hernández, Albert López y Edwin “Guaro” Castillo comenzó a hacer efecto al ejecutar varios cortes de balón y canastos en la carrera. Así los puertorriqueños retomaron la ventaja en el último episodio.

Christian Fernández, baloncesto

“El equipo de Arabia Saudita era mucho más grande que nosotros, nos estaban dando duro, pero logramos hacer los ajustes y esto fue importante para lograr la victoria. Nos ayudamos, estuvimos enfocados, además que la fanaticada de nosotros nos dio el empujón y eso fue importante”, expresó Christian Fernández, escolta del conjunto boricua, y también miembro de la escuadra que consiguió el oro en los pasados Juegos en los Emiratos Arabes en el 2019.

Por Puerto los mejores en la ofensiva fueron Feliciano con nueve puntos, Fernández con siete tantos, Alexis Quiñones con cuatro, Carlos Cuba y Castillo con tres cada uno, y Miguel Hernández con dos.



JORGE LÓPEZ ARRASA EN EL POWERLIFTING

Por su parte, Jorge López dominó a la competencia en la disciplina de levantamiento de potencia al conquistar cuatro medallas de oro de la categoría de 105 kilogramos en esta Justa mundial. López consiguió el primer lugar en las modalidades de *all around*, *squats*, *bench press* y *deadlift*.

RICARDO IRIZARRY Y CRISTIAN BENÍTEZ GANAN ORO EN EL BOWLING

Los boleadores Ricardo “Ricky” Irizarry y Cristian Benítez se adjudicaron medallas de oro en la modalidad de sencillo en sus respectivas divisiones.

Irizarry dominó la categoría D-49 con 308 puntos, superando a Sean Robert, de la Isla de Man, quien anotó 302 tantos.

Por su parte, Benítez consiguió el metal dorado de la categoría D-55 al vencer 393-372 a Gianluigi Saulle, de Italia.





ESMERALDA ENCARNACIÓN GANA ORO EN LOS 100 METROS

Esmeralda “La Sirenita” Encarnación fue la más rápida en el agua al agenciarse la medalla de oro en la disciplina de la natación en el evento de 100 metros libre con tiempo de 1:17.80, superando a la nadadora Pui Yee Poon, de Hong Kong, quien cronometró 1:19.25. Además, Encarnación se adueñó de la medalla de plata en la carrera de 200 metros libre con tiempo de 2:52.54.

TRABAJADA LA MEDALLA DE PLATA CON SABOR A ORO QUE GANÓ EL EQUIPO DE FÚTBOL SALA DE SPECIAL OLYMPICS PUERTO RICO



El éxito que tuvo el Equipo Nacional de fútbol sala unificado de Puerto Rico no llegó de la nada, y según las palabras de Mike López, dirigente de la escuadra que obtuvo la medalla de plata en los Juegos Mundiales de Verano de Olimpiadas Especiales, fue un proceso de años de planificación.

López fue atleta unificado en el conjunto que finalizó en el cuarto lugar de los pasados Juegos, que se celebraron en los Emiratos Arabes en el 2019. Una vez culminó este evento el mentor bayamonés reconoció que podía aportar desde otra

faceta a desarrollar la disciplina del balompié dentro de Special Olympics Puerto Rico (SOPR).

“Siempre tuvimos una meta, siempre tuvimos un fin desde que Omar (Álvarez) me entregó este equipo. Ya veníamos con la idea de crear un gran equipo, que tuviéramos buena química, que fuéramos una familia y lograr grandes metas como traer una medalla a nuestro País”, explicó el mentor del grupo. López resaltó, además, la importancia del trabajo de Álvarez, quien sentó las bases dentro del fútbol de SOPR y quien en el pasado estuvo a cargo de

desarrollar esta disciplina dentro de la organización.

Los boricuas tuvieron un torneo de ensueño al terminar la primera fase del torneo con marca de 2-1, obteniendo victorias contra Pakistán (3-1) e Italia (2-1), y perdiendo cerradamente contra Chile (3-2).

Mientras que en la semifinal superaron en un emocionante encuentro por penales al seleccionado de Gibraltar, mientras que en otro encuentro no apto para cardiacos los puertorriqueños cayeron por penales ante Italia.

“Estuvimos dos años entrenando para poder desempeñarnos en este Mundial, tanto en lo físico como en lo técnico. También trabajamos mucho la parte psicológica y fue positivo. La parte psicológica nos ayudó a liberar y relajar nuestra mente”, agregó López sobre el proceso, que incluyó charlas y talleres por parte de la Dra. Frances Ostolaza, directora clínica de la disciplina Mentes Poderosas, del programa Comunidades Saludables.

El equipo subcampeón del Mundo estuvo compuesto por los gemelos Yadiel y Yariel Miranda, Iván Colombani, Joel “La Pared” Cardona, Carlos Marazzi, Cristhian “Mole” Muñoz, Bryan Pagán, Efraín “El Capitano” Cartagena y Angel “Bad Bunny” Vega.

Además, López resaltó la gran ayuda que recibió de parte de sus asistentes Benjamín “Pito Cornflakes” Martínez y Gladys Rivera.

LUCEN LOS DEPORTES DE GIMNASIA RÍTMICA Y POWERLIFTING EN LOS JUEGOS MUNDIALES DE OLIMPIADAS ESPECIALES

Las disciplinas de gimnasia rítmica y levantamiento de potencia fueron dos de los deportes que más preseas aportaron al medallero puertorriqueño en los recién finalizados Juegos Mundiales de Verano de Olimpiadas Especiales, que se celebraron en Berlín, Alemania.

Nuevamente la gimnasia rítmica, programa liderado por las entrenadoras Annelisse Vélez y Jeanette Valdés, fue el deporte bandera de la delegación boricua al conquistar 16 medallas en estos Juegos, mientras que el debutante powerlifting, coordinado por la entrenadora Ana González, capturó ocho. En los pasados Juegos, celebrados en Abu Dabi, Emiratos Árabes, el deporte de la gimnasia rítmica también lideró el medallero boricua, en aquella ocasión con 19.

“Las competencias locales, nacionales e internacionales es donde realmente uno aprende, observando a las atletas, observando a tus contrincantes, qué hacen bien, qué hacen mal, y analizando todo eso es cuando uno puede mejorar”, expresó Vélez, veterana entrenadora del equipo de gimnasia rítmica, que para esta edición de los Juegos fue integrado por Sophia Plá, Alyson Trinidad, Tanisha Molina y Nohely Pérez.

Por su parte, González, encargada de la dupla de levantadores de Joyce de Jesús y Jorge López, atribuyó el éxito de sus atletas al enfoque y gallardía de sus pupilos, al apoyo de los padres de ambos y el apoyo de Special Olympics Puerto Rico (SOPR) y la Federación Puertorriqueña de Powerlifting.



MOMENTOS es la revista oficial de Special Olympics Puerto Rico.

Lcdo. José G. Barea Fernández
Presidente de la Junta de Directores

Mayra I. Meléndez Barrios
Directora Ejecutiva
Editora de la Revista

Mario García
Director de Prensa
y Comunicaciones
Redactor / Fotógrafo
Editor de la Revista

Dalia I. Aponte Córdova
Diseño y Artes Gráficas



CRÉDITOS